
令和元年度 第５回天童市農業委員会総会 会議録 

 

令和元年８月１３日（火）午前１０時 第５回天童市農業委員会総会を天童市農

業センターに招集した。 

１ 出席した委員 

１番  遠 藤 市 雄  １３番  佐 藤 春 芳 

２番  那 須 桂 子 １４番  熊 澤 八 弘 

３番  熊 澤 八 弘 １５番  花 輪 和 雄 

４番  齋 藤 照 一 １６番  原 田 洸一郎 

５番  横 山  愛 １７番  三 宅 藤 義 

６番  秋 保 茂 男 １８番  那 須 正 義 

７番  原 田 洸一郎 

８番  長谷川 喜 久 １９番  佐 藤 和 良 ２０番  佐 藤 善 治 

１０番   清 野 貢 市 ２１番  小山田 忠 雄 ２２番  奥 山 １０番 松 田 光 恵 ２１番  小山田 忠 雄 ２２番  奥 山  実  ２３番  片 桐 久 雄 

１１番  佐 藤 善 治 

１２番  三 宅 藤 義 

   １３番  松 田 康 政 

   １４番  太 田 博 巳 

   １５番  梅 津 節 子 

   １６番  今 野  滋 

   １７番  細 矢 幸 市 

   １８番  佐 藤 悦 雄 

   １９番  堀 越 重 助 

 

 

   

 

２ 欠 員   

   ９番 片 桐 久 雄 

                      

 

 

３ 出席した事務局職員 

事務局長 武 田 文 敏    事務局長補佐 澤   和 彦 

主 任  髙 橋 一 成    主  事   布 施 雄 基 

 

５ 議事日程 

  別紙日程のとおり 

 

６ 議  事  午前１０時  開 会 

 

  



議  長    去る８月１３日付け天童市農業委員会告示第９号にて招集しま

した、令和元年度第５回天童市農業委員会総会を開会します。 

                                      

議  長    本日の総会に欠席の委員は９番、片桐久雄委員、１名です。本日

の総会の出席定数は委員１９名中１８名で定足数に達しておりま

すので会議を開会します。 

        日程第３議事録署名委員を指名します。１０番、清野貢市委員、

１１番、佐藤善治委員にお願いします。 

                                      

議  長    日程第４の委員長報告をお願いします。原田洸一郎農業振興常任

委員長。 

原田委員    本日総会前に、第２回農業振興常任委員会を開催しました。協議

内容は本年度の稲作の作況調査と視察の件と、来年度に向けての意

見書のとりまとめです。詳しくは後ほどの農地最適化推進委員会で

説明します。 

                                      

議  長    日程第５事務処理報告を事務局よりお願いします。 

事務局長    事務処理について総会資料等に基づき報告する。 

（資料に基づき説明） 

総会資料１ページの農地改良（畑地への変更）受付状況について

報告する。 

総会資料２～３ページの農地法第３条の３第１項の規定による

届出受付状況について報告する。 

総会資料４ページの農地法第４条の規定による農地転用届出書

の受理について報告する。 

総会資料５ページの農地法第５条の規定による農地転用届出書

の受理について報告する。 

議  長    ただいま事務局から報告がありましたが、皆さんから質問等あり

ませんか。 

（質問なし） 

議  長   ないようですので次に進みたいと思います。 

                                      

         



議  長    日程第６の議事に入ります。 

    議第１５号 令和元年度第４回農用地利用集積計画についてを

上程します。事務局の説明を求めます。 

布施主事    総会資料（６～７ページ）に基づき説明する。 

議  長    ただいま事務局から説明ありましたが、皆さんから質問、意見あ

りませんか。原田委員。 

原田委員    先日、天童・津山・山口地区農業委員と最適化推進委員の勉強会

の中で、農地利用集積計画についての話がありました。その件で質

問ですが、認定農業者等の要件に変更があるのかどうか説明お願い

します。 

布施主事    変更はありません。認定農業者、経営面積が一町一反、専業農家

で後継者がいることが条件です。６５歳以上の方については６５歳

未満の後継者が要件です。 

議  長    他に質問、意見ありませんか。 

三宅委員    更生堰を整備したということですが、１枚の面積は大体どのくら

いでしょうか。 

熊澤委員    １枚の面積は色々ございますが、平均すると５反歩です。 

議  長    その他ありませんか。 

ではお諮りいたします。議第１５号についてはご異議ございませ

んでしょうか。 

       （異議なしの声） 

議  長    異議なしと認め可決することと決定します。 

 

議  長    議第１６号 農地法第５条許可に係る事業計画変更申請への意

見についてを上程します。事務局の説明を求めます。 

布施主事    総会資料８～９ページに基づいて説明する。 

議  長    皆さんから質問等ありませんか。 

今野委員    図面の申請地の面積が６９．５０㎡で議案が６９．００㎡となっ

ているのですが、どちらが正しいのでしょうか。 

布施主事    ６９．００㎡は登記簿上の面積です。実測は６９．５０㎡です。 

今野委員    登記簿で計画を建てるのが原則ということですか。 

布施主事    申請はあくまで登記簿上の面積で行われますので、申請面積は６

９．００㎡ということです。実際の目的の方は実測面積で記載する



ことになっています。 

議  長    今回は面積の差が少ないですが、例えば差が大きい場合はどうな

るのでしょうか。 

布施主事    あまりに差がある場合には地積変更してから申請していただく

ことになります。 

議  長    皆さんから質問等ありませんか。 

       （質問なし） 

議  長    お諮りいたします。議第１６号についてご異議ございませんか。 

       （異議なしの声） 

議  長    異議なしと認め、議第１６号について可決することに決定します。 

 

議  長    議第１７号 農地法第３条第２項第５号の規定による空き家に

付属した農地の指定についてを上程します。事務局の説明を求めま

す。 

布施主事    総会資料１０ページに基づいて説明する。 

議  長    皆さんから質問等ありませんか。 

議  長    お諮りいたします。議第１７号についてご異議ございませんか。 

       （異議なしの声） 

議  長    異議なしと認め、議第１７号について可決することと決定します。 

                                     

        以上をもちまして令和元年度第５回天童市農業委員会総会を閉会

します。 

       （終了  午前１１時） 

 


